
香港文匯報訊 據中新網報道：據中國
政府網消息，國務院總理溫家寶13日到中
關村考察並與部分企業負責人座談。溫家
寶強調，充分調動和發揮科技人員的積極
性創造性，仍然是中國科技體制改革的重

要任務；不斷破除舊觀念，破除造成科技
與經濟脫節的體制障礙。
13日上午，溫家寶先後到未名凱拓農業

生物技術有限公司、百度公司、聯想集團
考察，與科技人員進行交流，並在中關村

自主創新示範區展示中心與部分企業負責
人座談。

堅持改革 自由創新
溫家寶指出，中關村發展的經驗，一是

人的解放，讓人活起來，自由地去創
造。這是科技創新的根本，也是中關
村發展的根本。二是體制創新，堅持

以企業為主體，產學研結合，經濟與科技
緊密結合，這是科技體制改革的核心，也
是中關村成功的道路。中關村的探索和經
驗具有全局性的示範作用。
溫家寶表示，中關村今後的發展，要繼

續依靠深化改革和科技創新這兩大動力。
要堅持改革，不斷破除舊觀念，破除造成
科技與經濟脫節的體制障礙。要給企業和
科技人員創造發展的條件，包括公平的市
場環境、有力的政策支持、鼓勵創新的社
會氛圍，尊重發明家的獨立思考和創新精
神。
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中央經濟會議預計周末召開
專家：首重調結構保效益 財經高官料隨後調整

汪洋提三希望 勉青年實現「中國夢」
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一年一度的中央經濟工作會議，被視為
判斷中國當前經濟形勢與來年經濟政

策走向最權威的風向標。回顧最近10年，該
會議通常在11月底、12月初召開，此次召開
時間為近10年來最晚的一次。而中國社科院
財經戰略研究院院長高培勇昨日向本報表
示，中央經濟工作會議將於本周末舉行。

保持主基調 挖掘新動力
多位專家指出，面對嚴峻複雜的國內外環

境，明年中國宏觀經濟政策料將突出連續
性、穩定性、針對性與有效性。政策在表述
上料將延續「貨幣穩健+財政積極」的基
調；在操作上注重分佈實施、小步漸進的預
調微調；在內涵上更側重以經濟質量與效益
為目標，挖掘增長新動力，為更深層次的改
革積蓄正能量。
本月4日的中共中央政治局會議提出，明

年要以提高經濟增長質量和效益為中心，穩
中求進。會議新聞稿對發展目標的表述，以
「實現經濟持續健康發展」代替了此前的
「平穩較快發展」。興業銀行首席經濟學家魯
政委表示，這一變化意味 明年會把結構和
效益問題放在比速度更重要的位置上。
中共中央總書記習近平9日在廣州召開的

經濟工作座談會上稱，加快推進經濟結構戰
略性調整是大勢所趨，刻不容緩。中國行政

體制改革研究會副會長、國家行政學院教授
汪玉凱表示，如何應對嚴峻形勢、保證明年
經濟能平穩健康的發展，是習近平這次南巡
的重要議題。他通過調研走訪，見微知著，
探知中國經濟當前的冷暖變化，為中央經濟
工作會議預早作好準備。

「新四化」點睛 城鎮化加速
而十八大報告所提出的「新四化」（新型

工業化、信息化、城鎮化、農業現代化），
被視為中國未來的經濟引擎，為經濟增長提
供中長期動力。特別是「城鎮化」在十八大
報告被提及了近10次，中央政治局常委、國
務院副總理李克強在1個月內4次就城鎮化發
展問題發表意見，引發社會關注與期盼。
中國（海南）改革發展研究院院長遲福林

指出，未來10年城鎮化率年均提高1.2個百分
點，新增城鎮人口將達4億左右。著名經濟
學家厲以寧近日也向本報表示，制度調整須
及時推進，繼續改革才能保證新改革紅利的
出現。巨大的城鄉差別是中國亟待逾越的鴻
溝，而破解之法即城鎮化。
另據消息人士透露，此次中央經濟工作會

議後的另一項廣受關注的議程，是中央政府
重要財經部門的高層人事調整，預計涉及央
行、財政部、商務部、國家發改委及部分金
融監管部門。

香港文匯報訊（記者 王玨 北京報道）中國社科院昨
天發佈《住房綠皮書》指出，近期內地樓市各項指標普
遍回轉的走勢值得警惕，未來面臨整體反彈和局部崩盤
的風險，2013年中央的樓市調控面臨諸多不利因素。若
調控有力得當，樓市可實現穩中有進，即「大穩定小震
盪」。專家建議，為防止內地樓市整體反彈和局部崩
盤，爭取房地產市場理性回歸，國務院必須繼續重申從
嚴調控不動搖，及時有針對性出台相關儲備調控政策。
住房綠皮書指出，由於目前的房地產市場走勢不是市

場機制內生的，也不是理性的市場力量作用的，因此近
期住房市場各項指標普遍回轉的走勢值得警惕。2012年
四季度至2013年樓市面臨 總體反彈與局部崩盤同時發
生的風險，具體可能出現三種趨勢：
第一，若政策不當乏力，將發生整體反彈和局部崩

盤；第二，若政策比較有力得當，可實現穩中有進，即
「大穩定小震盪」；第三，如果政策十分有力得當，住房
市場理性回歸。但是，第二種可能最大。

專家籲設應急機制避免「硬 陸」
綠皮書分析，2013年，針對市場主體和政策本身，中

央的房地產調控面臨全球經濟持續低迷、國內經濟動力
不足、地方政府財政吃緊、各地情況千差萬別、市場價
降量升、調控機制不夠健全等諸多不利因素，很可能出
現多數城市繼續快速上漲，一些城市將崩盤；多數項目
繼續漲價，一些項目將出現爛尾。
為此，住房綠皮書建議，在行政制度方面，完善調控

的部門和協調機制，落實調控目標責任制；需求管理方
面，細化和嚴密限購政策，堵塞和糾正各種企圖改變政
策的行為；金融政策方面，取消期房預售制度，完善差
別化的金融政策；稅收政策方面，將擴大房地產稅試點
作為穩定當前預期和深化住房綜合配套改革的突破口；
空間管理方面，根據對不同城市採取不同調控措施，針
對一些城市可能出現的房地產泡沫破滅的情勢，建立房
地產調控的應急機制，避免市場「硬 陸」。

■中共中央總書記習近平13日在中南海會見美國前總統卡

特時強調，新形勢下，中美雙方要不畏艱難，勇於創新，

努力建設相互尊重、互利共贏的合作夥伴關係，開創中美

構建新型大國關係新局面。 新華社

習
近
平
會
見
卡
特

據中新社電 13日上午，廣東省委書記汪洋在接見參加廣東
省青年聯合會十屆一次全會的代表時，對廣東青年提出三點希
望：要有堅定的信念，要有扎實的工作作風，要有銳意進取的
精神。
廣東省青年聯合會十屆一次全會當天上午在廣州召開，來自

全省各界近千名青年代表出席了會議。廣東省委書記汪洋、省
長朱小丹等領導在會前接見與會青年。
汪洋勉勵青年朋友「做有理想、有信仰的一代人，不是為個

人名利得失而奮鬥，而是為國家、民族奮鬥」。他說：「只有
這樣，習近平總書記在參觀《復興之路》展覽時的講話中提到
的實現偉大中國夢的夢想，才能夠在大家手中實現。」
汪洋最後表示，廣東省委省政府願意當好青年人的後台，

將更加重視青年工作，努力為青年工作創造條件，提供更好
的環境。

刺死海警 韓判華籍船長囚23年
香港文匯報訊　據新華網報道，韓國大法院13日對中國

「魯文漁」號船長程大偉涉刺死南韓海警案做出終審判決，維
持二審原判的23年監禁及2000萬韓圜罰款（約1.75萬美元）。
韓方指控，去年12月12日，程大偉在韓非法捕魚而遭到韓海
警執法，刺傷韓海警導致1人身亡。

警破特大跨國網賭案 金額逾百億
據中新社13日電 據湖北荊州市公安局消息，一個涉案境內

外500餘人、金額達110億元人民幣的特大網絡賭博案告破。
荊州警方13日介紹說，此案偵辦歷時兩年多，跨越中國、

柬埔寨、越南、緬甸四國，由中國公安部、湖北省公安廳、
荊州市公安局三級公安機關和柬、越兩國警方聯合執法偵
辦，抓獲犯罪嫌疑人27人，收繳賭資3200餘萬元人民幣。目
前，主要犯罪嫌疑人黃某、楊某、劉某已押解回國，案情在
進一步深挖中。

香港文匯報訊 據《華西都市報》報道，據一直陪
同莫言瑞典之行的著名出版人、精典博維董事長陳黎
明12日凌晨透露，當地時間12日，是莫言一行在瑞典
參加諾貝爾相關文化活動的最後一天。
陳黎明介紹，莫言在瑞典的最後一天的活動是非常

忙的。參加完「露西亞節」，莫言便應邀來到諾貝爾基
金會參觀並討論獎金發放問題。據悉，此次莫言所領
取的諾貝爾文學獎獎金為800萬瑞典克朗(約合人民幣
750萬元)的獎金支票，根據中國個人所得稅法的規
定，外國組織、國際組織頒發的科學、教育、技術、
文化、衛生、體育、環境保護等方面的獎金可以免徵
個稅。
陳黎明透露：莫言在參觀完諾貝爾基金會後，會到瑞

典皇家歌劇院觀看演出，並與著名翻譯家陳安娜交流。
1965年出生的陳安娜師從著名漢學家、諾貝爾文學

獎評委馬悅然，截至2012年，已翻譯了20部中文小
說，其中就包括莫言的《紅高粱家族》、《天堂蒜苔之
歌》、《生死疲勞》等。
陳黎明說，與陳安娜的見面結束後，莫言此次的瑞

典之行也劃上句號。莫言一行將於當地時間13日，從
瑞典斯德哥爾摩市起飛，預計14日晚回到北京。

■在瑞典皇家戲劇院，莫言（右二）與瑞典文翻譯者

陳安娜（左一）等參加文學講談會。 新華社

香港文匯報訊（記者 何凡 北京報道）據內地媒體報道，中央經濟工作會議

預計於本周末（15日—16日）召開。中央智囊向香港文匯報表示，此次會議備

受世人關注，緣於這是中央領導層新老交替後的首次中央經濟工作會議。會議

制定出新一年的中國經濟發展規劃，將反映中共十八大新選出的領導集體處理

經濟問題的基調與方略。專家預料，內地明年會把結構和效益問題放在比速度

更重要的位置上。

溫家寶考察中關村 籲破體制桎梏
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■「新四化」被視為中國未來的經濟引擎，其中城鎮化發展

將加速。圖為蕪湖玉柴重卡發動機生產線。 資料圖片

■溫家寶13日在百度公司考察時，試用手機語

音搜索。 新華社

香港文匯報訊 據濱海新區網消息，12月
10日，央視《新聞聯播》節目推出「學習
貫徹十八大．行進中國」專欄，欄目開篇
報道了天津濱海新區做足水文章，推進水
循環利用，建設節水型社會的先進做法。

水資源成濱海發展關鍵因素
在濱海新區，地下水要打上千米才能出

水，每年需要的三億噸水90%以上靠外來
補給。當天津的經濟增長在全國連年保持
領跑地位時，水成為制約這座城市能否持
續發展的關鍵因素。「用水是一個非常大
的問題，但是新區要保持經濟的高速發
展，水資源又是非常重要的資源。」濱海
新區區長宗國英表示。

向大海要淡水成為首選
濱海新區北疆電廠是海水進入天津的第

一站，這裡每天需要八萬噸的冷卻水和一
萬噸工藝水，因為海水有腐蝕性，過去只
能消耗大量的淡水。五年前，北疆電廠投
巨資改變工藝流程，讓海水淡化變身為冷

卻水。
現在，北疆電廠每年淡化海水6500萬

噸，剩餘的濃鹽水則進入下一站鹽廠，不
僅向大海要淡水，生產廢水也沒有浪費。

天津建設節水型社會
目前，天津市《關於實行最嚴格水資源

管理制度的意見》已經出台，並嚴格劃定
了水資源開發利用、用水效率、水功能區
限制納污三條紅線。
到「十二五」末，天津將新建三個海水

淡化項目、再生水廠26座，單位GDP用水
量由現在的9立方米，降到6立方米。

香港文匯報訊 日前，濱海新區工銀金融租賃有限公司根據飛機租賃協議，將空客（天
津）總裝線生產的一架A320飛機成功租賃給亞洲航空公司使用，這是我國國產A320首次
出租境外，是我國航空工業發展的新里程碑。

中國租賃企業獲更大話語權
據了解，該項目是國產飛機首次採用濱海東疆保稅港區的境內保稅結構模式租賃給海外

客戶。相關負責人表示，這架飛機成功出租境外，標誌 我國總裝大型商務飛機獲得了境
外航空公司客戶的認可，也使中國的租賃企業在國際舞台上擁有了更強大的話語權。

首架出租境外津產A320交付

濱海新區推進水循環利用

■濱海新區北疆電廠海水淡化機組。(網絡)


